

# LEHRMATERIALIEN FÜR DEN FERNSTUDIENGANG LOGISTIK-MANAGEMENT DER EURO-FH

Die zur Klett-Gruppe gehörende staatlich anerkannte Europäische Fernhochschule (Euro-FH) ist mit ihren von der Akkreditierungsagentur für Studiengänge FIBAA (Foundation for International Business Administration Accreditation) akkreditierten Bachelor- und Master-Studiengängen Deutschlands bekannteste private Fernhochschule. Seit September 2008 bietet die Euro-FH den Fernstudiengang Logistikmanagement (B.Sc.) an, dessen logistische Inhalte das Fraunhofer IML entwickelt hat.

Für die Durchführung eines solchen Fernstudiums ist die Entwicklung und Aktualisierung von für das Selbststudium geeigneten Lehrmaterialien unerlässlich. Das Fraunhofer IML hat daher fast 50 Studienhefte zu unterschiedlichen Aufgaben, Systemen und Technologien der Logistik erstellt. Flankiert werden diese Materialien für das Eigenstudium durch Präsenzveranstaltungen, die an der Euro-FH in Hamburg stattfinden. So haben Mitarbeiter des Fraunhofer IML z. B. das im siebten Studiensemester zu belegende Seminar Supply Chain Management seit 2011 bereits über zwanzig Mal durchgeführt. Aufgrund steigender Studentenzahlen ist zudem zu erwarten, dass in Zukunft auch die Anzahl der Seminare zunehmen wird.

Euro-FH und Fraunhofer IML werden auch in Zukunft die erfolgreiche Zusammenarbeit bei der Durchführung von Lehrveranstaltungen und der ständigen Aktualisierung der Lehrmaterialien fortsetzen.

■ The state-recognized Euro-FH, which is part of the Klett Group, is Germany's best known private distance learning university whose bachelor's and master's programs are accredited by the FIBAA (Foundation for International Business Administration Accreditation). Since September 2008, Euro-FH has been offering the Logistics Management (B.Sc.) distance learning program, the logistics content of which has been developed by Fraunhofer IML.

The development and updating of teaching materials suitable for self-study is essential for the success of such a distance-learning program. For this purpose, Fraunhofer IML has created almost 50 textbooks on the different tasks, systems, and technologies associated with logistics. These self-study materials is accompanied by in-person events held at Euro-FH in Hamburg. Since 2011, for example, employees of Fraunhofer IML have already conducted the seventh semester Supply Chain Management seminar, more than twenty times. Due to rising student numbers, it is also expected that the number of seminars will increase in the future.

Euro-FH and Fraunhofer IML will continue their successful collaboration as they hold teaching events and constantly update teaching materials.

**Dr.-Ing. Markus Witthaut**  
**(Projektleitung)**  
Supply Chain Engineering  
markus.witthaut@iml.fraunhofer.de  
+49 231 9743-450

**Dipl.-Ing. Guido Follert**  
Maschinen und Anlagen /  
Machines and Facilities  
guido.follert@iml.fraunhofer.de  
+49 231 9743-253

**Dr.-Ing. Dipl.-Inform. Bernhard van Bonn**  
Verkehrslogistik /  
Transportation Logistics  
bernhard.van.bonn@iml.fraunhofer.de  
+49 231 9743-369

**TEACHING MATERIALS FOR THE DISTANCE  
LEARNING PROGRAM IN LOGISTICS  
MANAGEMENT PROVIDED BY THE EURO-FH**



**EURO-FH**  
UNIVERSITY OF APPLIED SCIENCES

**#logistikmanagement**

**#logisticsmanagement**